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\ Трудящиеся Советского Союза! I
t J\ Выше знамя социалистического со- \ 
\ ревнования за успешное выполнение \ 
\ и перевыполнение заданий пятилетки! \ 
\ Работать эффективно и качественно! \
\ (Из призывов ЦК КПСС). {

Решения X X VI съезда КПСС — в жизнь!
Пленум райкома ВЛКСМСостоялся седьмой пленум райкома ВЛКСМ.На нем с докладом «Задачи районной комсомольской организации, вытекающие из решений X X V I съезда КПСС» выступил первый секретарь райкома комсомола Е. Хатов.В обсуждении доклада приняли участие В. Тырицов, секретарь комсомольской организации ПМО, Е. Смирнова, секретарь комсомольской организации райбольницы, Е. Тотмн- 

на, секретарь комсомольской организации Пижемской средней школы, В. Мухачев, механизатор колхоза «Путь Лени- 
Н. Смирнов, секретарь

комсомольской организации совхоза «Прогресс», А. Смир
нов. секретарь комсомольской организации Ошминской средней школы, Т. Червоткина, секретарь комсомольской организации колхоза имени Тимирязева, В. Качамииа, секретарь комсомольской организации мебельного цеха Пижемского леспромхоза.В работе пленума принял участие заведующий организационным отделом райкома КПСС А. И. Кутергин.Пленум принял Соответствующее постановление и решил ряд организационных вопросов.

О Б Р А Щ Е Н И Е
КОМСОМОЛЬЦЕВ КОЛХОЗА «ПУТЬ ЛЕНИНА» КО ВСЕЙ 

МОЛОДЕЖИ РАЙОНАДорогие товарищи! Комсомольцы и - молодежь района!Весенне-полевые работы — дело всей молодежи. От проведения их в срок и с высоким качеством зависит судьба урожая и выполнение планов первого года одиннадцатой пятилетки.1' Мы, молодежь колхоза «Путь Ленина», воодушевленные решениями X X V I съезда нашей партии, включились в социалистическое соревнование за выполнение и перевыполнение планов и социалистических обязательств первого года новой пятиле'тки и решили приложить все силы и знания, чтобы наш колхоз выполнил взятые социалистические обязательства: провел сев ранних зерновых культур за 12 рабо

чих дней, посадку картофеля за 15 рабочих дней.Нас, сельской молодежи, — большая армия, и от того, как мы будем трудиться на порученном участке работы, зависит выполнение взятых социалистических обязательств колхозами и совхозами нашего района.Товарищи, молодые работники сельского хозяйства!Мы обращаемся к вам с призывом: сделаем все, что в наших силах, чтобы обеспечить проведение посевной кампании в намеченные сроки с высоким качеством! Этим самым внесем своп вклад в выполнение решений X X V I съезда КПСС!
Обращение принято на 

комсомольском собрании 
колхоза «Путь Ленина».

ОСТРЫ Й СИГНАЛ

Везде, где серьезно думают о судьбе урожая нынешнего года, сейчас идет усиленная подготовка к проведению весенней посевной кампании. Уже конкретными делами осуществляются намеченные планы по поднятию урожайности зерновых культур. Словом, хлеборобы перешли к практическим мероприятиям и сейчас плодотворно работают на урожай первого года одиннадцатой пятилетки. Производится подкормка озимых всеми доступными способами, организовано протравливание семян зерновых яровых культур.Удивительное спокойствие и равнодушие проявляют в этом деле в Большеломовской бригаде колхоза «Коммунар». Здесь

Ц А Р И Тв зерноскладе засыпаны основные партии ярового семенного материала. Сейчас бы самое время его протравливать, но, увы, этого не делается. Почему? Такой вопрос мы задали бригадиру Н. В. Трушкову. Устраивающего нас ответа не последовало. По его словам, в бригаде имеются два протравливателя, но оба они не работают. Скоро должен приехать электрик и собрать один агрегат из двух. А как скоро прибудет специалист, бригадир не знает. Его уведомили лишь в том, что половина семенного зерна должна быть протравлена в складе,_ остальное будет обрабатываться прямо в заправщике сеялок. Допустим, что

Раиса Владимировна 
Вавилова трудится в 
лесопильном цехе Пи- 
жемекого леспромхоза. 
Работая в смене В. П. 
Эргле, она 'занимается 
укладкой пиломатериа
лов в пакеты. Их при
ходится сортировать по 
длине, по породам. Как 
и любое другое дело, 
это тоже требует уме
ния, добросовестного 
выполнения. Поэтому 
Р. В. Вавилова стара
ется к порученным 
обязанностям относить
ся со всей серьез
ностью.

За честный п добро
совестный труд Рапса 
Владимировна снискала 
почет и уважение то
варищей по работе, ад
министрации цеха.

На снимке: Р. В. Ва
вилова.

Фото В. Исаева.

П О Н А З Ы В Д Е ТПоистине трудовое мастерство показывает на откорме крупного рогатого скота в совхозе «Прогресс» Елизавета Ивановна Неустроева. В сложных условиях завершающейся зимовки скота женщина благодаря своему опы’гу, умению приготовить к скармливанию имеющиеся корма получает от своих питомцев большие привесы.За три месяца текущего года Елизавета Ивановна добилась от каждого бычка своей группы 742 граммов среднесуточного прпвеса. Это самый высокий результат в хозяйстве и в районе, который

это реально, но ведь все же половину материала нужно еще протравить. А  что если и протравливатель на заправщике сеялок будет работать также, как вышеупомянутые, что в бригаде?Куда ни поверни этот вопрос, а заблаговременная подготовка семян намного практичней. Тем более еще и потому, что в хозяйстве не имеют достаточно опыта протравливания семян в процессе их высева.Не подготовлены й бригаде и люди для работы с ядохимикатами. Не один из колхозников, которые будут протравливать семена, не прошел медицинскую комиссию.Парадокс получается, когда

М А С Т Е Р С Т В Онамного выше плановых показателей.Высокие привесы отразились на успешной реализации мяса. 42,9 центнера говядины было' снято с откорма из группы Е. И. Неустроевой в первом квартале текущего года.За достигнутые показатели в труде, за успешное претворение в жизнь намеченных планов на первый год одиннадцатой пятилетки в честь телятницы Елизаветы Ивановны Неустроевой в райцентре зажжена звезда трудовой славы.
П. ТАТАРИНОВ,инструктор райкома КПСС.

вдумываешься в суть данного вопроса. В хозяйстве запланировано в этом году получить по 16 центнеров зерна с гектара. Думаем, что эту цифру в колхозе внесли в свои планы, учитывая все возможности при обязательном выполнении каждого агротехнического приема. Но вот один такой прием, как протравливание семян, в Большеломовской бригаде затягивается.Время не ждет, и промедление с этой работой может от рицательно сказаться на проведении весеннего сева. Поэтому руководителям хозяйства необходимо незамедлительно организовать протравливание семян.
В. НИКОЛАЕВ.

В РАБОЧИХ  
К О Л Л ЕКТИ ВА Х

ТРУДЯТСЯ
СЛАЖЕННОИз месяца в месяц слаженно трудится коллектив Пижемского филиала Шахунской художественной фабрики. С хорошими трудовыми показателями пришел он и к финишу первого квартала. С начала текущего 'года пижемскими ткачихами было произведено продукции на сумму 110,2 тысячи рублей. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года объем продукции увеличился на 14,3«тысячи рублей.Успешному выполнению плановых заданий способствует то, что многие работницы в совершенстве овладели ткацким мастерством. Хорошего качества в изготовлении изделий добиваются, ткачихи Л. Н. Филиных, 3. В. Крашенинникова, В. С. Козлова и многие другие. Как правило, они постоянно перевыполняют доведенные до них задания.

Л. БАКШАЕВА, начальник цеха.
С в ы с о к и м  

качествомУспешно завершил производственную программу первого квартала текущего года коллектив Тоншаевского филиала Семеновского объединения по производству сувениров. Задание по изготовлению сувенирных изделий им выполнено на 130 процентов, или на 114,6 тысячи рублей. Это на 24 тысячи рублей больше, чем в прошлом году за это же время. уЗалогом высоких результатов является то, что у многих работников цеха накоплен богатый опыт и мастерство. Постоянно значительно перевыполняют свои задания токари Г. Е. Уланова, А. Т. Горчинский, В. А . Тыринова, П. И. Зубов. Их продукция всегда отличается высоким качеством.Вступая в первый год одиннадцатой пятилетки, многие токари обязались выполнить годовую программу к Дню Конституции СССР. Их ударный труд позволит успешно завершить задание года и в целом по цеху.
П. ЕВСТРОПОВ,экономист.

Р А В Н О Д У Ш И Е
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Н А Р О Д Н Ы Й  К О Н Т Р О Л Ь  -  В Д Е Й С Т В И Й
ВЫПУСК № 5 (36)П О Л О Ж Е Н И Е

О РАЙОННОМ СМОТРЕ СРЕДСТВ ГЛАСНОСТИ РАБОТЫ ГРУПП  
И ПОСТОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

СМОТР СРЕДСТВ 
Г Л А СНОСТ  ИСмотр средств гласности проводится районным комитетом народного контроля, редакцией газеты «Тоншаевский колхозник» и местным радиовещанием.Целью смотра является улучшение деятельности групп и постов народного контроля по организации гласности работы, выпусков листков «Предупреждений», «Под контроль масс», «Молний», «Фотообвинений», стендов и т. д., повышение активности народных контролеров, привлечение широких масс трудящихся к осуществлению контроля за исполнением директив партии и государства, изысканию резервов повышения эффективности общественного производства, к борьбе с бесхозяйственностью и расточительством, обобщению и распространению наибо-

Металлолом-
м а р т е н а мРуководители Пижемского леспромхоза, Альцевского тор- фопредприятиЯ, колхозов«Коммунар», имени Тимирязева, имени Свердлова, несмотря на имеющиеся возможности, не приняли должных мер к выполнению плана сдачи государству металлолома в первом квартале 1981 года, а Пижемский леспромхоз, Аль- цевское торфопредприятие не справились с выполнением и годового плана по сбору и сдаче металлического лома, хотя были все возможности не только для выполнения, но и перевыполнения установленного задания.Колхозы «Коммунар», - имени .Свердлова, имени Тимирязева даже не приступали к выполнению плана первого квартала 1981 года, а Альцев- ское торфопредприятие из плана 72 тонны сдало всего 57 тонн, цветного металлолома из плана 450 кг сдано 278 кг.Руководители хозяйств проявляют . безответственность к выполнению доведенных планов, смирились с фактами бес-^ хозяйственного храпения металлолома.Комитет народного контроля за неудовлетворительную работу по невыполнению квартального плана по сдаче металлолома директору Пижемского ' леспромхоза Пахтееву, й о. директора Альцевского торфопредприятия Кириллову, председателям колхозов «Коммунар» Шихову, Имени Свердлова Вшивцевой, имени Тимирязева Евстропову строго указал и принял к сведению их заявления, что план первого полугодия ими будет выполнен.Группам народного контроля необходимо усилить контроль за ходом выполнения плана сдачи государству металлолома, строго пресекать факты безответственности и бесхозяйственности.

Г. КОСТРОВА.

лее действенных и эффективных форм гласности.Смотр гласности ~ должен способствовать развертыванию действенности критики недостатков в образной и впечатляющей форме, предупреждать кадры от ошибок ц промахов, сосредоточить внимание на нерешенных вопросах.В смотре участвуют все группы и посты народного контроля предприятий, организаций, колхозов и совхозов.Для организации и проведения районного смотра создана смотровая комиссия.Районная смотровая комиссия проверяет состояние гласности в группах и постах народного контроля, разрабатывает рекомендации по ее улучшению, представляет в областную комиссию лучшие образцы средств гласности, отчеты об итогах смотра.ХозяйОпределенная роль в успешном решении задач новой пятилетки отводится и народному контролю, осуществляемому контроль за работой органов управления и должностных лиц. «...Ни одно нарушение, ни один факт злоупотреблений, расточительства, недисциплинированности не должен ускользать от хозяйского взгляда народных контролеров» — вот слова Л. И. Брежнева к нам, народным контролерам, на X X V I съезде партии.Разве мало в своей повседневной жизни мы видим фактов бесхозяйственности, преступной халатности, недисциплинированности, которые мешают нам жить лучше, спокойней, чем мы живем сейчас.Не будем далеко ходить за примерами. Их у нас достаточно дома. Мало ли мы ежегодно оставляем на поле хлеба, картошки, кормов. пз-за чего потом терпим страшные убытки, недополучаем мясо, молоко. А  сколько древесины, кирпича, цемента пропадает из-за нашей нерасторопностп, неорганизованности, бесхозяйственности? А сколько мы губим техники, оборудования? Нередко списываем и сдаем в металлолом оборудование, механизмы, даже не бывшие в эксплуатации. И зачастую подобные факты проходят безнаказанно. Поэтому не случайно на X X V I съезде КПСС вопрос о народном контроле поставлен коротко и ясно: действовать энергичное, действовать наступательно.Теперь несколько слов о группе народного^ контроля в колхозе имени Кирова, которую поручили возглавлять мне. Наша группа состоит из 25' человек, куда входят механизаторы, животноводы, рядовые колхозники и специали-

В соответствии с указаниями ЦК КПСС об усилении гласности контроля и в целях дальнейшей активизации деяг тельности народных' контролеров района совместно с редакцией газеты «Тоншаевский колхозник» и местным радиовещанием в сентябре-декабре 1981 года, январе 1982 года пройдет районный смотр средств гласности работы групп и постов народного контроля.Утверждено положение о районном смотре средств гласности работы групп и постов народного контроля.Для подготовки, проведения п подведения итогов районного смотра средств гласности п контроля образована смот-

сты хозяйства. Для более оперативной работы группы п трех бригадах созданы посты, а по отраслям хозяйства —■ секторы.Круг вопросов, которыми приходится заниматься группе, самый разный. Это контроль за сохранностью и использованием в хозяйстве основных и оборотных средств, контроль за качеством работ и производимой продукцией. В поле зрения держим и вопросы соблюдения экономии средств и материалов.Может возникнуть такой вопрос: а как же мы справляемся со своими задачами?Если ответить одним словом, то можно сказать так: по-разному справляемся. Есть и положительные моменты в нашей работе, есть и досадные промахи.Вероятно, никто не станет говорить плохо, если колхоз ежегодно справляется с планами посева п уборки зерновых, картофеля, трав и другими работами. В нелегком 1980 году мы сумели с полей убрать все и обеспечили себя полностью собственными семенами и кормами. Зимовка скота проходит нормально. Сейчас полным ходом идет переборка картофеля (кстати, сохранился он сравнительно неплохо, отходов немного), ведутся работы по протравливанию семян зерновых. Правда, несколько затянулся ремонт почвообрабатывакяцей я посевной техники, которая уже сегодня должна быть в полной готовности.И, разумеется, никак нельзя считать нормальным тот факт, когда транжирятся), распыляг ются колхозные средства, когда преждевременно списываются дорогостоящие объекты, оборудование, техника, неразумно используются энергия,

ровая комиссия.Группы и посты должны провести необходимую организаторскую работу .по подготовке и проведению смотра средств гласности контроля. Использовать его для активизации групп и постов, создания во всех группах стендов «Народный контроль в действии». Добиваться ежеквартального обновления данных стендов. Обеспечить гласность проводимых проверок, то есть систематически информировать j о своей работе и результатах проверок на сессиях Советов, собраниях трудовых коллективов, производственных совещаниях, заседаниях бюро и собраниях группы.

топливо. К примеру, у нас были построены такие объекты, как вальцовая мельница, установка "для сушки вороха «Карусель», котельная на центральной усадьбе, было куплено и завезено когда-то о\ень дорогое оборудование для орошения. культурных пастбищ. И все это (за исключением котельной, которая один сезон все же прослужила) впоследствии было заброшено, пришло в негодность и никакой пользы не принесло. Один убыток. А  взять строительство дороги Шайгино— Тоншаево, которое ведется через наш колхоз силами наемных строителей. Деньги платим немалые, а качество работ не отвечает никакому ГОСТу. Достаточно сказать, что участок дороги, возведенный за 1979 год, через полгода пришлось переделывать вновь. Порядок ли это? Безусловно — нет!В ходе проверок нами были обнаружены случаи нарушения финансовой дисциплины в колхозе, учета и сохранности скота, горюче-смазочных материалов и т. п. По всем этим случаям, как правило, прнимались соответствующие меры.Совсем немного дней осталось до начала весенне-полевых работ. Задача колхозов и совхозов в эти дни — устранить все недочеты, которые имеются в деле подготовки к посевной кампании. Эти задачи являются и нашими заботами. Мы должны все вопросы, связанные с полевыми работами, держать постоянно в поле зрения. Ведь от того, насколько своевременно и качественно будут проведены работы на весеннем севе, будет зависеть судьба будущего урожая.
А. КУЗНЕЦОВ.

К С Е В У  
НЕ ГОТОВЫВ колхозе им. Ленина подго_ товка к весеннему севу идет неудовлетворительно.По состоянию на 21 апреля 1981 года в колхозе из 40 имеющихся тракторов исправных 36. Руководители колхоза допустили очковтирательство: еще на 1 февраля 1981 года дали сведения в Ц СУ о завершении ремонта плугов, сеялок и культиваторов, тогда как ремонт этой техники вообще не производился. ✓Колхоз почти не имел собственных семян. Из плана засыпки семян яровых-зерно- вых 329 тонн — 294 тонны получено на обмен и по ссуде, и только 47 тонн имеется собственных семян, пригодных к севу. Завезенные семена не кондиционны по засоренности и требуют очистки, однако сортирование их не закончено.Не ведется протравливание семян. Рабочий план на весенний сев в колхозе не разработан, посевные комплексы ^созданы. Не решен вопрос с укомплектованием тракторных агрегатов кадрами механизаторов. Для двухсменной работы гусеничных тракторов недостает трактористов, но работы по привлечению в колхоз кадров механизаторов практически не ведется.Недостаточно в колхозе завезено минеральных удобрег ний, мало вносится на поля органики, хотя ее имеется около 15 тыс. тонн. Не хватает мешкотары, спецодежды, борон. Не решается вопрос с горячим питанием людей, занятых на весеннем севе, продуманы меры морального и материального стимулирования.Правление колхоза и его председатель С. И. Геренков, специалисты Е. В. Рябков и Л. Н. Чугунов смирились с недостатками и не принимают необходимых мер к своевременной и качественной подготовке к предстоящему весеннему севу, к выполнению планов и обязательств по повышению урожайности полей, увеличению производства продуктов земледелия.Комитет народного контроля строго указал председателю колхоза имени Ленина С. И. Геренкову, механику Е. В. Рябкову и агроному Л. Н. Ч угунову на слабую работу по подготовке к весеннему севу.Предложено председателю колхоза Геренкову устранить недостатки, принять неотложные меры к завершению ремонта • сельскохозяйственной техники, подготовке семян, завозу потребного количества минеральных удобрений и их эффективного использования.Надо привлечь дополнительное количество механизаторов для обеспечения двухсменной работы гусеничных тракторов, создать посевные комплексы, разработать рабочий план, моральные и материальные стимулы на период весеннего сева, довести их до бригад, каждого механизатора.

В. ПЕСТОВ,

ский взгляд
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В ЕСЕН Н Я Я  П ОСЕВН АЯ: П РО В ЕРЯ ЕМ  ГОТОВНОСТЬ ТЕХН И КИ СТЕН Н АЯ ПЕЧАТЬ

В Р Е М Я  НЕ Ж Д Е ТС каждым днем близится горячая пора в жизни тружеников сельского хозяйства — весенне-посевная кампания. К этому ответственному периоду повсюду проводилась определенная работа. Сделать предстояло многое: своевременно подготовить технику, заготовить минеральные и органические удобрения, позаботиться о семенном фонде.Немало внимания со стороны правления колхоза «Малокамеиский» уделялось решению этих задач. Данные вопросы обсуждались на заседании правления, на открытом партийном собрании. В ходе их были вскрыты недостатки, устранением которых и заняты сейчас труженики хозяйства.На период весенних полевых работ здесь составлен рабочий план, нацеливающий провести сев в лучшие агротехнические сроки и с хорошим качеством. Здесь уже сформированы звенья по каждому виду работ и закреплены ответственные лица. Разработаны условия социалистического соревнования механизаторов и полеводов на период весеннего сева.Колхоз «Малокамеиский» специализируется на выращивании льна, которым в этом году будет занята площадь в 120 гектаров. Семена заготовлены в достаточном количестве. Кроме льна будут высевать овес, ячмень. Они тоже имеются в наличии. Нет в хозяйстве семян многолетних трав, которые в прошлом году были высеяны на 300 гектарах. В настоящее время ведется сортировка семян, а вот к протравливанию их еще не приступали. Объясняют это тем, что не хватает людей.Большую роль в успешном проведении весенне-посевной кампании станет играть техника, организация работы механизаторов в .две- смены. На день взаимопроверки здесь полностью были подготовлены сеялки, культиваторы, плуги. Но немало навесного инвентаря находилось под снегом.Тракторный парк в колхозе насчитывает 32 единицы, из которых 17 колесных и 15 гусеничных. Из колесных подготовлено 13, из гусеничных — 9. Ка к видно, хлопот с техникой предстоит еще немало, если учесть, что не все гладко обстоит с запасными частями. Уже сейчас выход в поле двух гусеничных тракторов находится под вопросом, так как они требуют капитального ремонта.Трудновато обстоит здесь дело с кадрами. Своих трактористов для двухсменной работы не хватит. Рассчитывают на помощь практикантов из СИТУ и рабочих из предприятий.Известно, что где почва заправлена богато удобрениями и соблюдается технология возде

лывания, там можно ожидать хорошие урожаи. Однако в «Малокаменском» недостает значительного количества минеральных удобрений. Об этом, конечно, нужно бы позаботиться еще в зимний период. Не решен вопрос и с внесением органических удобрений, так как своей техники для этих целей недостает.Как видно, есть еще нерешенные проблемы в колхозе «Малокамеиский».'Поэтому в оставшееся до начала посевной кампании время надо сделать все, чтобы они были устранены.По соседству с малокаменцами расположены поля тимирязевцев. Здесь подготовка к весенней посевной вступила в завершающую стадию. Положение дел в колхозу имени Тимирязева обстоит несколько лучше.Вся техника поставлена на хранение в одном месте. Подготовлены сеялки, но в ходе проверки были обнаружены некоторые недоделки. Из 11 колесных тракторов не отремонтирован только 1, из 8 гусеничных — 2.Во время посевной здесь будет обеспечена двухсменная работа. Это позволит в короткий срок провести все полевые работы.Семена зерновых культур в хозяйстве про-, сортированы и ведется их протравливание. Этот колхоз специализируется на выращивании картофеля. Однако с его семенами есть затруднения. При переборке картофеля немало отходов.Минеральные удобрения заготовлены здесь. Правда, потребуется еще 20 тонн гранулированных.Как в колхозе «Малокамеиский», так н в имени Тимирязева позаботились об организации питания в дни посевной кампании. Обеды будут доставляться к месту работы механизаторов и полеводов. Итоги социалистического соревнования станут подводиться регулярно я освещаться в стенной печати.Встретить посевную страду во всеоружии — вот главная задача тружеников колхозов «Ма- локаменский» п и.мени Тимирязева. Поэтому люди- работают и на зерноскладах, и в картофелехранилищах, и в пунктах технического обслуживания. Хорошая подготовка станет надежной гарантией успешного проведения весенне-посевной кампании.
Ф. КУЗНЕЦОВ,главный инженер райсельхозтехникп, 
Н. МИЛЮТИН, инструктор райкома партии, 

А. МАРАХТАНОВА, заведующая семенной лабораторией, 
Т. ТОМАРОВА, корреспондент.

Б О Е В О Й  Р У П О РВ колхозе имени Кирова регулярно выходит стенная газета «За урожай».Недавно был выпущен ее очередной номер. Он посвящен текущим делам.В одной из заметок, например, подведены итоги работы животноводов хозяйства в первом квартале этого года. Первое место в соцсоревновании присуждено доярке Г. В. Солоницыной, на втором месте— В. А . Солоницына, на третьем — А. В. Герасимова и 3. А. Солоницына. Их чествует в этот раз стенгазета.Статья В. Походенько призывает считать животноводство ударным фронтом на селе. Добиться значительного выхода продукции с каждой головы скота — вот задача дня. Животноводы хозяйства взяли повышенные обязательства. Выполнить их по плену каждому. Надо только приложить к этому максимум усилий.Корреспонденция П. Герасимова — это анализ работы в полеводстве. Урожайность зерна по колхозу составила в прошлом году 14,4 центнера с гектара. Но в одиннадцатой пятилетке надо добиваться

увеличения урожайности до 20 центнеров с гектара. Для этого есть все предпосылки. Ведь' как записано в «Основных направлениях экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года», «основной задачей агропромышленного комплекса является надежное обеспечение страны продовольствием и сельскохозяйственным сырьем^.А вот заметка А. Кузнецова «Великий почин». Механизаторы колхоза в день «красной субботы» готовили технику к весенне-полевым работам. Животноводы своей ударной работой на своих местах отметили свою причастность к делам коммунистического субботника. Остальные были заняты на переборке картофеля. Эта работа — весомый вклад в копилку одиннадцатой пятилетки.Газету «За урожай» выпускает редколлегия во главе с шофером Николаем Майковым. Она является боевым рупором партийной, профсоюзной и комсомольской организаций колхоза имени Кирова.А. РИНСКИЙ.

Эстонская ССР. В Таллине состоялась передача Центральному Комитету ВЛКСМ учебного вагона-кабинета комсомольской работы, которому в составе агитпоезда «Ленинский комсомол» предстоит пройти по 29 областям Нечерноземья.Первый в стране учебный вагон-кабинет создан по специальному. проекту инженерами и рабочими Таллинского научно- производственного объединения «Алгоритм».На снимке: перед отправкой учебного вагона-кабинета комсомольской работы. (Фотохроника ТАСС).
S3  -

С О З Д А Т Ь  У С Л О В Н А  Д Л Я  Р А Б О Т Ы

Сотрудничество чехословацких селекционеров с коллегами из стран-членов СЭВ — надежная основа высоких урожаев. В ЧССР хорошо зарекомендовали себя сорта советской пшеницы «мироновская», «ильичевка» и другие. В свою очередь выведенные специалистами объединения «Осева» сорта ярового ячменя «валтицкий» и «дворян» нашли широкое применение в Советском Союзе.На снимке: лаборантканаучно - исследовательского института селекции в городе Кромержиж Дана Кенкингрова ставит опыты с зерновыми.Фото ЧТК—ТАСС.

П РО Ф СО Ю ЗН А Я
Ж ИЗН ЬНа днях пленум райкома профсоюза работников сельского хозяйства рассмотрел мероприятия по улучшению условий труда, улучшению медицинского, культурного и бытового обслуживания, организации торговли в колхозах и совхозах в свете требований X X V I съезда КПСС. С докладом на пленуме выступил председатель райкома профсоюза Н. Г. Михалпцып.Программа экономического и социального развития на ближайшие пять лет и на период до 1990 года предусматривает коренное техническое перевооружение сельского хозяйства. На эти цели выделяются огромные суммы средств.Л. И. Брежнев подчеркивал: «Создать трудящемуся человеку самые благоприятные условия для работы, отдыха, для развития и наилучшего применения своих способностей — вот главная цель и главный смысл политики, которую- последовательно проводит в жизнь наша партия».За прошедшую пятилетку в целях улучшения условий труда построено значительное количество производственных помещений в колхозах и -совхозах, внедряется новая техно

логия возделывания сельскохозяйственных культур. В колхозах и совхозах организуется общественное питание, работают детские учреждения, в летний период дети отдыхают в пионерских лагерях, лагерях труда и отдыха.Постоянно улучшается медицинское обслуживание, работают комплексные приемные пункты бытового обслуживания, активно ведется работа по организации культурного досуга тружеников. Организуется торговля товарами первой необходимости через магазины и автолавки в колхозах и совхозах.Однако труд, особенно животноводов, остается тяжелым, велик процент ручного труда. Бытовые помещения находятся в запущенном состоянии. В таком же состоянии находится часть гаражей. Высокой остается потеря рабочего времени по временной нетрудоспособности. Много людей болеет по причинам несоответствующих условий труда.Много следует сделать для улучшения условий труда.Необходимо во всех колхозах и совхозах организовать общественное питание с соблюдением санитарного режима

и культуры обслуживания. Подготовить общежития с наличием мягкого инвентаря для рабочих, прибывающих в колхозы и совхозы.Охрана труда и техника безопасности будет обесценена там, где будет хорошо организован труд, где будет придано особое значение дисциплине труда, ответственности за порученное дело.Задача руководителей хозяйств, специалистов сельского хозяйства, профсоюзных комитетов — обеспечить на летних полевых работах производительную работу каждого трактора, машины, каждого агрегата, каждая помеха должна быть устранена.В развернувшемся социалистическом соревновании опыт передовиков необходимо быстро делать достоянием всех коллективов, большая работа должна вестись с отстающими. Важно добиться производительной работы всего коллектива.Профсоюзные комитеты, их производственно-массовые комиссии должны вести активную работу по совершенствованию соревнования, укреплению дисциплины.На пленуме главный врач

райбольницы В. Ф. Матросов изложил мероприятия по улучшению медицинского обслуживания рабочих совхозов и колхозников.А. А. Крючкова, заведующая отделом культуры, рассказала о мероприятиях по активизации работы клубов, библиотек, об организации досуга тружеников села.Главный инженер комбината бытового обслуживания Л. Н. Баранова изложила мероприятия по улучшению работы по приему заказов от колхозников и рабочих совхозов через разъездной приемный пункт и комплексные приемные пункты.С. Н. Евстропова, председатель райкома профсоюза работников госторговли и потребкооперации, рассказала об организации торговли в колхозах и совхозах в летний период.Пленум райкома утвердил мероприятия по улучшению обслуживания. Важно, чтобы каждая организация из сферы обслуживания учла помехи в работе прошлого года, которые вызывали законные нарекания и обиды.
Н. ГРИГОРЬЕВ.



Белорусская ССР. На выступлениях самодеятельного ансамбля «Радость» из Бреста равнодушных не бывает. Зажигательные танцы народов мира, хореографические сценки из жизни белорусской деревни, юмористические картинки всегда пользуются успехом у зрителей, где бы ни выступал ансамбль. А  география его гастролей широка: столица нашей Родины и белорусские села, многие города Советского Союза и Польша, Италия, Франция, Турция, Ирак...На снимке: хореографическая постановка «Деревенская свадьба»-Фото Э. Кобяка. (Фотохроника ТАСС).
С П О Р Т  - =м я ч - в  КОЛЬЦОВ прошлое воскресенье в спортзале Тоншаевской средней школы состоялись районные соревнования по баскетболу среди школ: Впервые в борьбу вступили мальчики и девочки самого младшего воз-j раста — 1968—1969 годов рождения. Соревнования открыли юные спортсмены Буреполома и Тоншаева. В упорной борьбе победили хозяева со счетом 16:14. В другом спортзале в ото же время закончился матч спортсменок Шайгинской средней и Лесозаводской восьмилетней школы. Со счетом 24:6 победили пижемские баскетболистки. А  во встрече мальчиков этих школ преимущество было на стороне шайгинцев. Они победили со счетом 18:4. Десять очков принес своей команде Ю. Концевой.Свою вторую игру ребята Лесозаводской школы уступили команде из Буреполома 10:16.Тоншаевские девочки в стартовом матче легко переиграли буреполомскую команду. Счет игры 24:4 в их пользу. Отличилась Л. Бондарева, которая принесла своей команде 12 очков.'С нетерпением ждали болельщики встречи баскетболистов Шайгино и Тоншаева. Лишь в первом тайме игра шла на равных — команды ушли на перерыв при счете 14:10 в пользу хозяев. Во второй половине встречи хозяева сыграли собранно, результативно. И они заслуженно победили со счетом 28:12.Лидер тоншаевской команды С. Тимонов набрал в этой встрече 22 очка. Это самый высокий результат соревнований. А  вот буреполомские спортсменки не забросили ни одного мяча в корзину Лесозаводской команды и проиграли 0:18.Неудача ждала и ребят этой школы. Со счетом 12:20 они проиграли шайгинцам.Последние встречи соревнований? На площадке спортсмены Тоншаева и Лесозаводской школы. Пижемцы потер

пели поражение, но на последнюю игру настроились по- боевому. Правда, после первого тайма они уступили тонша- евцам 12 очков. Но стоило тренерам хозяев посадить на скамейку запасных С. Тимонова, как сразу игра пошла по-другому. С каждой минутой счет сокращался. Финальный свисток остановил яростные атаки пижемцев. Со счетом 22:20 победили хозяева соревнований.Итак, первые чемпионы известны. Ими стали спортсмены Тоншаевской средней школы.. Готовил команду к соревнованиям старшеклассникО. Киселев. На втором месте баскетболисты Шайгинской средней, на третьем — команда Буреполомской средней школ. Лучшим игроком среди мальчиков признан С. Тимонов — Тоншаево.В матче за первое место среди девочек встретились тоншаевские и пижемские спортсменки. Первый тайм держал в напряжении и тренеров, и болельщиков. Со счетом 6:4 в пользу пижемских спортсменок закончилась первая половина игры. Во втором тайме баскетболистки Пижмы взвинтили темп и довели встречу до победного конца. Со счетом 12:6 они победили и заняли первое место (тренер команды С. В. Березин). На втором месте спортсменки Тоншаева. Готовили команду учащиеся старших классов М. Пестова и Т. Втюрина. На третьем — баскетболистки Шайгино. Лучшим игроком признана Н. Баркова — Тоншаево.Команды, занявшие призовые места, награждены призами и дипломами спорткомите- тета, а лучшие игроки — грамотами. Районный спорткомитет выражает большую благодарность дирекции школы (т. т. В. И. Солоницыну, Г. А. Кислицыну, Л. Л. Селезневой), юным судьям, принявшим участие в подготовке и проведении соревнований.
В. СУВОРОВ,председатель спорткомитета.

ФИЛЬМЫ
НЕДЕЛИ

/Новый цветной художественный фильм «Поздние свидания» создан на киностудии «Ленфильм».Женское одиночество... Где искать его истоки? Почему так много в наше время женщин, вроде бы благополучных, но лишенных семьи, детей, единственной женской привязанности к дому?Они встретились осенью на туристском теплоходе, плывущем по Волге. Оба уже вступили в зрелую пору своей жизни. Ей — за тридцать. Ему — за сорок. Он полюбил, не смог без нее жить и пожертвовал семьей. Она уступила его любви и пожертвовала свободой. Впрочем, до конца отказаться от прежних привычек Вера Ивановна не захотела. По-прежнему она скучала дома, по-прежнему главным для нее были работа, успех, «деловая жизнь», в которой она жестко, по-мужски добивалась всего, чего хотела. А Николай Еремеевич охотно превратился в «домашнюю хозяйку». Он рад был служить любимой, но чем дальше, тем больше его пугала неженская решительность Веры, ее «хо: лостяцкая» поглощенностьвсем, чем угодно,. кроме дома. Они ссорились, мирились, снова ссорились, снова мирились. Потом Николаю Еремеевичу показалось, что вот-вот все наладится: Вера ждала ребенка. Он уехал в командировку, а вернувшись, узнал, что ребенка не будет. Вера, которой нужно было «так много важного сделать в жизни», не решилась сделать самого важного — стать матерью.Новый цветной художественный фильм «Крик гагары» создан на киностудии «Лен- фильм».История, случившаяся в наши дни в одном из отдаленных северных воинских гарнизонов, заставляет зрителя задуматься над этим вопросом.Начальник штаба полка, подполковник Василий Карпович Корнев и командир полка майор Брагин— это не только два совершенно разных человеческих характера, это —два противоположных взгляда на мир.Всю жизнь мечтал Василий Карпович не о «престижных» штабных должностях, а об ответственной и трудной работе: быть командиром полка. Подполковнику Корневу перевалило за сорок, и командиром полка его уже не назначат. Так и не сумел Василий Карпович «блеснуть» перед начальством. Отдавая всю свою энергию любимому делу, он не привык заботиться о том, как выглядит со стороны его работа.В тот день шли важные военные учения. Корневу было предложено взять командование полком на себя. Сейчас или никогда он может отличиться, показать высокий класс военного искусства. И... Корнев медлит с ответом, уклоняется от него, чтобы дать время майору Брагину сосредоточиться и наладить связь с полком.Повторно будет демонстрироваться фильм «Приезжая».
Т. ЖЕЛОНКИНА.

ЛЕТУЧКА ШУРИАЛ ИСТОВВ г. Шахунье прошла традиционная межрайонная летучка журналистов шести северных районов области. Тоншаевские журналисты приняли в ней участие.О том, как районные газеты освещают рубрику «Решения X X V I съезда КПСС—в жизнь», говорили заместитель редактора газеты «уоншаевский колхозник» А. Т. ■ Михалицын, заместитель редактора урен- ской газеты «За коммунизм» С. А . Гурин, заведующая сель- хозотделом шахунской газеты «Знамя труда» Р. П. Катаева.

Ответственный секретарь газеты «Красное знамя» (п. Топ- кино) В. П. Веселова сделала обзор, как районные газеты на своих страницах используют фотоиллюстрацию.На летучке шла также речь об очередном объединенном номере шести районов.В работе летучки принял участие и выступил с речью секретарь Шахунского райкома КПСС А. А. Валяев.Журналисты' совершили экскурсию на один из заводов города Шахуньи.
А. РИНСКИЙ.
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ЧТОБЫ НЕ БЫЛО ПОЖАРОВНаступил весенне-летний пожароопасный период. Снова приходится сталкиваться со страшным словом «пожар». Снова приходится видеть страшную силу огня: сгоревшие дома, животноводческие постройки, государственное и частное имущество. А  причина одна — отдельные руководители колхозов, совхозов, предприятий и граждане не придают должного внимания вопросам пожарной безопасности, не выполняют мероприятия, предписанные органами Государственного пожарного надзора.Забывают о том, что возможность возникновения пожаров весной и летом наиболее вероятна потому, что с интенсивным таянием снега появляется вокруг построек много сгораемого мусора: сено, солома, щепки. Под лучами весеннего солнца все это быстро сохнет.Стоит только ослабить нашу бдительность, как огненная стихия, вырвавшись на свободу, может уничтожить все, что попадается на пути. Достаточно малейшей неосторожности в обращении с огнем, и может произойти непоправимое — возникнет пожар, который потушить при весенней распутице, когда дороги района труднопроходимы для таких транспортных средств, в начальной стадии почти невозможно.Пожар наносит большой материальный ущерб государству и личному хозяйству граждан, а в ряде случаев угрожает жизни человека.Чтобы избежать трагедию, сохранить государственную, колхозно - кооперативную и личную собственность от уничтожения огнем, Государствен

ный пожарный надзор напоминает вам о необходимости проведения соответствующих профилактических мероприятий.Во всех населенных пунктах необходимо организовать ночную охрану и круглосуточное дежурство граждан членов добровольных пожарных дружин и пожарно-сторожевой охраны. Не надо терять бдительности и на время праздников, когда из-за небрежности лиц, находящихся в нетрезвом состоянии, от брошенных ими незатушенных папирос и спичек может возникнуть пожар.Еще раз нужно проверить исправность пожарной техники и приспособленных для целей пожаротушения селк скохозяйственных машин.Инициативу по подготовке объектов и жилых домов к эксплуатации в весенне-летний период должны взять на себя исполкомы сельских и поселковых Советов.Надц повсеместно провести собрания граждан по вопросам пожарной безопасности, принять меры к созданию запасов воды в населенных пунктах и у животноводческих построек. Следует установить особый контроль за соблюдением мер пожарной безопасности в школах, детских, лечебных и- культурно-зрелищных учреждениях, а также на базах, складах, магазинах и животноводческих постройках.Необходимо приложить все усилия, чтобы не допустить пожаров в весенне-летний период.
Н. МАЛЬЦЕВ,старший инспектор Государственного пожарного надзора Тоншаевского района.

И з наш ей почт ыКРУГОМ ГРЯЗЬ И ТЬМАВот и снова пришла весна в наши края, а вместе с нею всевозможные огорчения. Да и как не огорчаться, если кругом, куда ни глянешь, в нашем поселке непролазная грязь. Днем еще хоть и с большим трудом, но можно пройти. Однако совсем другое дело с наступлением темноты. Вечерние прогулки осложняются тем, что нигде не светят уличные фонари. Не горят они по улицам Пижемская, Горького, Советская и Жукова (блинке

к реке), Бусыгина, в конце ул. Центральной.Может быть начальник отдела коммунальных предприятий П. Г. Лобанов даст основательный ответ по этому поводу или •же возьмет да и примет конкретные меры. Глядишь, жители поселка Тоншаево будут очень благодарны ему.
В. ЩЕРБАКОВ.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

ч Газета выходят 
по вторникам, четвергам, 

субботам.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
606950, р. п. Тоншаево, 
ул. Центральная, д. 14.

ТЕЛЕФОНЫ: редактора—9-15-50, зам. редактора—9-16-40, ответственного секретаря 
-  9-11-98, отдела сельского хозяйства—9-14-05, отдела писем —9-13-06, промышлен
ного отдела -9-12-48, радиоорганизатора -9-14-79, секретаря -9-13-63, бухгалтерия 
-9-16-92, типографии —9-12-93.

Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии и книжной торговли Горьковского облисполкома, р. п. Тоншаево, ул. Центральная, 14. 
Заказ 380 Объем 1 в. г. Печать высокая Тираж 4792


